
蔡博士應邀擔任亞太經合組
織2014年中小企業工商論壇的主
講嘉賓。他在題為《中小企業創
新及可持續性區域發展》的發言
中指出，在推動跨區域的產業與
科研教育方面，香港已取得一定
的經驗。香港只有720多萬人口，
市場潛力有限，但香港有一流的
大學和科研人才，以及靈敏的商
業和科研觸覺，香港的製造業早
已北移，與廣東一起，在珠三角
創立了全球最具活力的製造業中
心。為此，中國國家科技部與香
港特區政府，早於2004年就共同
成立了 「內地與香港科技合作委
員會」，負責制定內地與香港的
科技合作和交流計劃。運用內地
豐厚的人力資源、研究實力和巨
大市場，結合香港的優勢，以提
升兩地產業和企業的競爭力。

他表示，相鄰的廣東和香港
，於2004年開始推行 「粵港科技
合作資助計劃」，以鼓勵兩地的
科研機構和產業合作。截至今年2
月底，該計劃由香港創新及科技
基金撥款支持了209個項目，當中

有相當一部分為粵港兩地共同資
助。深圳和香港之間，也於2007
年成立了 「深港創新圈」，大大
加強兩地在人才及資源方面的交
流和共用。目前，香港主要的大
學都在廣東設立了產學研基地和
不同課題的研究中心，直接服務
於兩地的中小企業。

區域經貿合作緊密
蔡特別指出，中小企業不僅

能看到全球經濟一體化的嚴峻挑
戰，更要看到區域經貿合作日益
加強，科技尤其是資訊科技和交
通運輸設施一日千里的突破，給
中小企業帶來了新商機。跨境網
購、快遞、電子結算、高鐵以及
網上商店等等，給中小企業開拓
出一片全新的天地。此外，全球
各地已經組建或籌建的自貿區，
都毫無例外地大幅降低了關稅以
及市場准入壁壘，為中小企業的
生意帶來便利。

因此，中小企除了要求政府
和社會給予更多的關注和支持之
外，更加重要的是樹立自強不息

的決心，提升競爭力。我們不但
要立足本國市場，更要放眼東南
亞以至整個亞太，積極促成東盟
10+6（RCEP）的實現，這就是
東盟10國加上中國、日本、韓國
、印度、澳洲、新西蘭自貿區。
這將使東亞出現一個覆蓋大約30
億人口，區內經濟總量接近20萬
億美元，全球規模最大、貿易自
由度較高的自貿區，將為區域內
的中小企業，創造出無限的新商
機。

2014年APEC中小企業工商
論壇是APEC中小企業部長會議

的重要配套活動，來自全球各地
的數百位頂尖的企業家以及政府
官員出席了論壇。論壇向APEC
中小企業部長會議提出倡議，希
望各成員體政府，支持在各成員
體建立中小企業創新園區，促進
各成員體園區間的相關投資與技
術交流；推動各成員體中小企業
圍繞全球供應鏈協調創新，實現
共同發展；支持設立各類技術創
新服務計劃、人才培訓基金和培
訓項目，以加快APEC最佳創新
實踐等知識和經驗在各成員體之
間的分享。

蔡冠深促加強產學研合作
亞太論壇主講 籲借港經驗助中小企
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【大公報訊】香港特區中小型企業委員會主席、香港
新華集團主席蔡冠深博士近日在南京向來自全球的企業家
以及政府代表介紹了香港與內地合作，在珠三角共同打造
世界級製造業中心的經驗，並強調中小企業一定要積極尋
求科技和教育界的支持，而政府也應制定政策大力支持產
學研結合，協助中小企業走上創新和發展之路，提升競爭
力。

【大公報訊】記者張藝博報
道：香港東區各界協會慶祝65周
年國慶暨第九屆會董會就職典禮
前日在富臨皇宮隆重舉行，黃順
源連任會長，他表示，全國人大
常委會就香港政改的框架作出決
定，為香港政制健康有序發展指
明了正確方向，東區各界協會擁
護人大決定，堅守香港的核心價
值，反對 「佔中」、反對暴力。

當日出席的主禮嘉賓包括中

聯辦港島工作部部長吳仰偉、副
部長陳偉峰，東區區議會主席黃
建彬，香港島各界聯合會首席會
長丁毓珠，東區民政事務助理專
員區子君，東區警區指揮官鄭耀
武等。大會筵開50多席，嘉賓友
好、會員坊眾逾600人共聚一堂，
同申慶賀。

黃順源說，該會成立24年來
，發揮了廣泛性、代表性、包容
性、協調性的優勢，廣泛團結各

界，為實現香港順利回歸，促進
基本法和 「一國兩制」方針的落
實，為維護香港的繁榮穩定和社
區和諧都發揮了積極的作用。特
別是第八屆以來，擴大了與政府
的聯繫、與社區團體的合作，加
深了社會事務的參與度以及與內
地的交流，提升了該會的社會影
響力，也為社會增加了正能量。

他續指，香港是祖國大家庭
的一部分，是港人美好的家園，
新一屆會董會將繼續發揮愛國愛
港傳統，凝聚社會力量，擁護人
大決定，維護國家主權、安全、
發展利益和市民權益，支持政府
依法施政，堅守香港核心價值，
保護良好的營商環境，旗幟鮮明
地 「反佔中」、反暴力。他同時
呼籲社會各界在第二階段的政改
諮詢中，理性務實謀共識，包容
共濟求發展。

吳仰偉在致辭中肯定該會為
地區所作的貢獻。他說，近期香
港市民最關心的就是普選問題，
人大決定充分結合了香港社會現
實，符合香港的實際情況，希望

市民參與其中，推動香港早日實
現普選。吳仰偉並向該會提出了
三點期望：致力發展會務、積極
參與社會事務、支持政府依法施
政，在東區樹立一面愛國愛港的
旗幟。

該會常務副會長麥順邦致謝
辭，介紹今年東區各界的國慶活
動。他說，東區各界早在上世紀
60年代已開始組織國慶活動，近
年來活動規模擴大，成為東區的
品牌活動。今年籌委會將在區內
舉辦聯歡宴會、嘉年華、文藝晚
會、龍舟大賽等19場慶祝活動，
內容豐富精彩。希望透過慶典活
動，弘揚中華優秀文化和民族精
神，介紹國家建設最新成就，增
加市民對國家歷史文化和國情的
認知，增進民族感和身份認同。

香港東區各界協會第九屆會
董會主要成員包括會長黃順源，
常務副會長朱浴龍、麥順邦、黃
建彬，副會長吳子文、李少榕、
李廣林、林根蘇、洪志雄、陳杏
、唐偉源、蔡志忠、許嘉灝、馮
翠屏、盧錦欽、鍾樹根等。

東區各界賀國慶暨新屆就職

【大公報記者盧冶澳門電】吉林省政協主席黃燕明率代表團
日前拜會了澳門中華總商會，並與澳門總商會會長馬有禮一行進
行了會談。

黃燕明代表吉林省政協感謝澳門中華總商會對吉林省建設發
展的支持和關心，並指出吉林省政協澳門委員對吉林省的貢獻很
大。黃燕明簡介吉林省經濟社會發展情況。他說，吉林省是東北
腹地具備無限生機的熱土，是國家重要的工業基地、商品糧基地
，資源豐富，人生產量佔全國80%，具有明顯的科技教育優勢、
生態環境優勢和自然資源優勢。白山松水養育的勤勞、智慧、善
良的吉林人民，把家鄉建設得越來越美好。澳門是鑲嵌在祖國東
南沿海的一顆璀璨明珠，回歸15年以來，在特區政府的領導下，
到處呈現出經濟持續發展、社會安定祥和、民眾安居樂業的繁榮
景象。吉林省與澳門有着較強的互補性，兩地交流交往日益頻繁
、合作空間十分廣闊，特別是澳門具有葡語系國家的優勢，吉、

澳兩地可以在旅遊方面開展合作。希望澳門中華總商會繼續發揮聯繫廣泛的優
勢，組織更多的澳門企業家到吉林省參觀考察，積極參與吉林省的建設與發展
，實現共贏。

馬有禮說，澳門中華總商會與吉林省的關係最好，總商會所有成員都考察
訪問過的內地省份就是吉林省。吉林省生態環境得天獨厚，旅遊資源豐富，今
後，澳門中華總商會還將把更多的目光投向吉林省的發展，積極拓展與吉林省
的合作。參加會談的澳門中華總商會副理事長馬志毅博士則表示，吉林省資源
十分豐富，長白山是生態資源和中藥材寶庫，希望和吉林省開展中藥材領域的
合作。

參加會談的還有勾澤川、劉延春、李國良、周曉文、謝英濱、盧冶等吉林
省政協代表團成員，吉林省政協常委黃國勝陪同來訪。
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【大公報訊】為踐行保護環境的
公民責任、提高女童軍的環保意識，
香港女童軍總會先後設計多個與環保
項目有關的興趣獎章課程，並與不同
的政府及非政府機構合辦與環保為題
材的活動。今年女童軍總會與非牟利
機構 「Food For Good齊惜福」合作
，推出 「女童軍惜福大使計劃」，女
童軍和家人身體力行，積極減少廚餘
，開展綠色生活，為下一代建設一個
有更高生活質素的環境。

香港女童軍總會日前在沙田新城
市廣場羅馬廣場舉行 「女童軍惜福大
使計劃」開展禮及嘉年華，現場設有
多個以 「減廚餘．惜食」為主題的攤
位供市民參加，場面熱鬧。當日邀請
到香港女童軍總會會長、齊惜福發起
人及贊助人行政長官夫人梁唐青儀，
香港女童軍總會香港總監何超鳳蒞臨
出席主禮，並由齊惜福主席梁祖彬、
王梓軒陪同主持別開生面的 「女童軍
惜福大使計劃」啟動儀式。

啟動儀式後四位台上嘉賓聯同香
港女童軍總會及齊惜福一眾嘉賓、贊
助機構代表、不同組別女童軍，一同
主持誓師儀式，與現場市民齊喊口號
「食叻啲健康啲多福啲」，希望從今

日開始，大家可以為下一代建設一個
有更高生活質素的環境。出席活動的

嘉賓包括香港女童軍總會多位副會長
：陳曦齡、邱吳惠平、蔡關穎琴、何
超瓊、郭羅桂珍、彭徐美雲、孫鍾小
芬、戴胡美蓉、王嚴君琴；齊惜福執
行委員會委員丘李賜恩、齊惜福教育
專責小組代表郭德麟、齊惜福總幹事
楊民儉、齊惜福屯門社區廚房行政總
監吳毅榮；香港女童軍總會多位名譽
副會長：陳郭詩慧、曹金霖、方劉小
梅、何超蕸、Mrs. Ingrid Kwok、李
周美枝、鄧慕蓮、王嘉恩；香港女童
軍總會港島地方協會會長麥樂嫦，北
區分會會長方顥澄，東區分會主席徐
小龍；女童軍副總監及助理總監；贊
助機構新鴻基地產代理有限公司租務
部總經理林家強、中華電力有限公司
副總監（住宅客戶市務及發展）蘇海亮
及職業訓練局助理執行幹事鄧勝森。

大會更邀請到兩位香港及法國米
芝蓮星級名廚陳國強師傅及Jeremy
Biasiol到場即席示範環保綠色佳餚，
利用可食用的剩餘食材烹調健康菜式
，貫徹綠色生活，宣揚綠色飲食文化
。開展禮壓軸項目邀請了歌影視藝人
王梓軒分享環保惜食心得，還與現場
市民玩問答遊戲，大派禮物，藉此宣
揚珍惜食物，愛護地球的訊息，現場
觀眾反應踴躍，歡度一個愉快而有意
義的假日。

▶丁毓珠（左）
頒發證書予黃順
源

▼香港東區各界
協會慶祝65周年
國慶暨第九屆會
董會就職典禮，
新屆會董與嘉賓
合照

▲吉林省政協主席黃燕明（左）與澳門中華總商會會長馬有
禮

女童軍齊惜福減廚餘

▲誓師儀式上，嘉賓與市民齊喊口號 「食叻啲健康啲多福啲」

▲蔡冠深強調政府應制定政策大力支持產學研結合，協助中小企
走創新和發展之路，提升競爭力

【大公報訊】記者馮瀚林報
道：上月初雲南魯甸發生6.5級地
震後，香港各界紛紛透過中聯辦
捐款捐物，送上愛心和關懷。中
聯辦副主任楊健昨天接收了由饒
宗頤基金會捐出的30萬港元。截
至9月18日，香港社會各界通過中
聯辦向雲南魯甸地震災區捐款賑
災，累計捐款總額為5403.43萬港
元、150萬人民幣。

雲南省昭通市魯甸縣發生6.5
級地震超過一個半月，本港各界

團體對災區非常關心，捐款源源
不絕。中聯辦副主任楊健昨日代
表接收了饒宗頤基金會捐款30萬
元港幣。

他表示，饒老和基金會非常
關心內地，而饒老已多次捐款，
例如甘肅舟曲泥石流、四川雅安
地震等，他感謝饒老和基金會的
關心，體現了香港同胞與祖國內
地共命運、與災區人民心連心的
感情。

楊健又說，中聯辦會將收到

的捐款第一時間轉往災區，亦會
跟進捐款的使用，確保用於抗震
救災和災後重建。

饒學研究基金榮譽主席孫少
文及全國政協委員、廣東社團總
會會長楊志紅等送來了捐款。孫
少文表示，饒宗頤老先生非常關
心雲南災區的事，而上月已提到
有關事情，所以饒老委託他將捐
款轉交給中聯辦。

中聯辦宣文部部長朱文陪同
楊健副主任接收了捐款。

▲中聯辦宣文部部長朱文（右一）陪同楊健副主任（右二）接收捐款。左一和左二分別
為楊志紅和孫少文 本報記者馮瀚林攝

饒宗頤捐饒宗頤捐3030萬助魯甸災區萬助魯甸災區
中聯辦副主任楊健接收 宣文部部長朱文陪同


